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２０２５年 ５月２９日 第１９１０回 例会 

司会ＳＡＡ 石黒 俊之さん 

★本日の出席者  ５０名中２７名（欠席２３名） 

 

★今週の出席率  ５４．００％ 

 

★点 鐘  

 

★会歌斉唱   我等の生業 

 

★お食事 

 

★会長挨拶          会長 近藤 賛さん 

 皆さん、こんにちは。本日もご参集いただきましてあ

りがとうございます。今日は大島さんから卓話をご用意

していただいております。後ほどよろしくお願いします。 

 さて、最近は、お米の随意契約や大相撲の大の里の横

綱昇進の話題がございますが、今週末、高校野球北信越

大会が新潟市のエコスタジアムでおこなわれます。また

野球の話になりますが、今年度は地区補助金事業で、柳

沢さんとご一緒に学童野球に関わらせていただきまし

たので、もう少々野球のお話をさせていただければと思

います。 

今週末の高校野球北信越大会は、新潟県が主催県なの

で、県内から中越高校・北越高校・関根学園・新潟明訓

高校の４校が出場します。その後、夏季大会の抽選が 6

月 27 日にあり、7 月 9 日から夏の甲子園に向ける予選

大会がございます。8月 2日から全国高校野球大会がご

ざいますが、今夏の全国高校野球選手権大会に備えて、

この 5月 5.6日に阪神甲子園球場で、全国審判講習会が

行われたと新聞記事がございましたのでご紹介させて

いただきます。 

私の知り合いの方で、近隣の学童野球の団長さんで、

高校野球県大会決勝戦で球審を務められた方がいらっ

しゃいますが、公式審判員にとって、甲子園での審判講

習会に参加できることは大変名誉あることと伺ってお

ります。 

 記事には、「高校野球の審判は『グランド・ティチャ

ー』にならなければいけない。グランドに立てる大人は

審判だけ。教育的な視点を持って試合を運営し、選手に

声をかけて、背中を押すことが自分たちの役割です。」

と記載されてます。私も学童野球や中学生野球で球審を

賄うことがありますが、怪我無く公平にジャッジするこ

とも勿論ですが、スポーツマンシップに準じた、相手を

敬い野次る行為が散見されないよう、試合運営を心がけ

ています。 

 では、その審判の報酬はというと、プロ野球１軍戦の

審判は年収 1,000万円ほど、2軍戦は年収 400万円ほど

ですが、高校野球の公式審判員はというと、『交通費』、

具体的は 3,000円程度の支給が用意されております。つ

まり、夏の県予選も本大会もボランティアとして活動さ

れているのが現状かと思います。大抵の方が各自治体の

職員.教員の方と伺っておりますが、全国的にも、審判

の不足が課題となっております。その理由としては、高

齢化で引退をする人が増えた、拘束時間が随分長い、の

他にも、今時ですが、微妙な判定がインターネット上で

「さらされる」ことがあり怖くて耐えられない、そうい

った事情で審判員へのなり手が回避され減少している
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ようです。先日の春季大会におきましても、審判に打球

が当たり加点の機会が失われたことで、スタンドがざわ

めく場面がありました。悠久山球場のような会場では、

各チームがバックネット裏で録画をしているものの、一

般の方が SNS に録画を上げることは無いと思われます。

ただ、そういった場面を YouTubeを通じて、クロスプレ

ーなど微妙なジャッジが拡散されると無数の目で採点

をされる、そこに対する怖さ.リスクがあると伺ってお

ります。 

 そんな中、全国審判講習会に、昨年 7名、今年 6名の

女性審判員が参加されたそうです。高野連の見解では、

公式戦では女性が選手として関わることは難しい状況

ですが、例えば長岡高校野球部でも選手登録されている

ある女の子がいますし、今後

女性審判員の活用等で性差

の制限が緩和化されること

を期待しています。 

 先ほどお話をしたように、

審判の方々は教育的な配慮

をいつも考えています。スタジアムで高校野球を見る機

会がありましたらご注目ください。9 回の裏に代打で 3

年生の選手が出た場合、球審はタイムを取り、アナウン

ス担当に声をかけた後に、必ずホームベースにまたがり

綺麗にホームベースを掃きます。それは、3年間頑張っ

てきた子供たちが、代打で一球目を打ってしまったら、

「代打、○○くん」とアナウンスもされずに終わってし

まう、そういった事が無いように球審の方は考えて時間

を取っています。また、私はこの 7～8 年甲子園球場で

観戦していますが、1塁 3塁のベンチ後ろで観戦する醍

醐味があります。真夏の 35℃の最中でも、球審の方が

イニング間の攻守交代時に、選手へ向けて、素晴らしい

笑顔で爽やかに「よし！駆け足で行こう」元気よく声が

けされる姿に感動しています。高校野球はプレイヤーだ

けでなく、審判の行動や佇まいも楽しみにしています。 

 最後に高校野球では、「審判員」でなく、教育の一環

から「審判委員」と名付けられております。判定や試合

の進行だけでなく、対戦相手を敬い、フェアプレーの尊

さを選手たちに教えること期待される、そういった役割

を担っているようです。目配り、気配り、心配りをされ

ている姿を拝見すると、私も普段からこれらの配慮が身

につけられるように頑張りたいと思います。私の会長任

期も残すところ 1か月となりました。皆さま方には多々

ご心配をおかけしておりますが、今後も、目配り、気配

り、心配りを心がけて参りますので、残り僅かとなりま

すが、よろしくお願いいたします。 

 

★幹事報告         幹事 諏訪部 達さん 

➢ 5/22理事会報告 

1. ４月 30日理事会（書面表決）について 

4/25発議、4/30理事会書面表決について、異議なし

で定例理事会を 5/8から 5/22に変更し、5/8は歴代

会長会を開催しました。 

 

2. 退会届について 

桜井カツエさんより、2025 年６月 30 日付退会の提

出がありました。 

 

3. 次年度の 4RC会員名簿作成について 

最終ページに、名簿の取り扱いについて注意事項を

記載することが、会長幹事会で決まったのでご報告

いたします。 

 

4. 2026-27年度ガバナー補佐の選考について 

5/8歴代会長会で決定の報告・承認。 

中村和文さんを推薦いたします。 

 

5. 会長選考について 

４月理事会で結論のでなかった次年度会長ノミニー、

副幹事の選考について、対象者欠席の為、6/5の理事

会にて選考・承認を得たいと思います。 

 

6. 令和 7年度「越後みしま竹あかり街道」の後援につい

て（依頼） 

  例年の通り、名義後援をします。 

 

7. その他 

・２０２５年７月 12日.13日開催のインターアクト年次

大会について（依頼） 

未提唱クラブは１名分の登録料 16,000円の協力依頼  

があり、例年の通り協力をします。但し、未提唱クラ 

ブであっても参加できますので、ご興味のある方は事 

務局にお申し出ください。 

 

・長岡ベルナールより食事代の値上げについて 

@2,200（税込） → ７月～ @2,800（税込）受諾。 

 【参考】長岡 RC 長岡グランドホテル @3,000（税込） 

長岡東 RCホテルニューオータニ長岡 

 ＠2,800（税込） 

 

・次年度地区役員 ライラ委員について 

村上会長エレクトより、次年度ガバナー補佐から  

再度の要請があるが、クラブ事情により断ること 

とします。 

 

➢ 大船渡山林火災被害支援金についてお礼状が届き

ました。（地区内の支援金総額 201万 110円） 

 

➢ 例会終了後に、理事会がございます。 

 

★委員会報告 

・次年度青少年奉仕委員会      島村 正人さん 

 2026-27年度の短期・長期派遣学生募集要項が届きま

したので、皆様にお配りしました。 

 【短期】 

  2026年 8月初旬出発 約 3～4週間ホームステイ 

 



  

【長期】 

  2026年 8月下旬出発 1年 

 募集は各 4名程度 

 申込〆切 2025年 10月 31日 

 ご興味のある方は、要項の詳細をご覧ください。 

 

・ＳＡＡ              石黒 俊之さん 

６月～９月末までクールビズ期間に入ります。 

男性メンバーは、ネクタイは不要ですが、ジャケットは

お持ちください。外は暑いですが、例会会場内は冷房が

効いていますので、必要に応じてはおっていただきたい

と思います。 

この件につきましては、事務局員からメール・ＦＡＸで

今週中にご案内をいたします。 

 

★ニコニコ情報 ありません。 

 

★卓 話              大島 基さん 

 「環境問題・自然保護・野鳥の会」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★点 鐘 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■ 南雲年度ビギナーラーニング 

 ２０２５年５月３１日（土）14：00～17：00 

  於；長岡市中央公民館（さいわいプラザ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✿ 6月 5日(木) 例会のメニュー 

サラダ 冷しゃぶサラダ おろしドレッシング  

（小麦） 

スープ ほうれん草と玉子のスープ （卵・小麦） 

ライス  シーフードとアスパラのピラフ 

 （乳成分・小麦・えび） 

メイン  鶏モモ肉のカツレツ 

パプリカソースとタルタルソース 

               （卵・乳成分・小麦） 

デザート 抹茶のババロア  

季節のフルーツとジュレ（卵・乳成分） 

※内容に変更が出る場合がございます 

 

次回例会 ６月５日（木） 

お祝いの日 

12：30～ 

例会後に理事会 

於；長岡ベルナール チェルシー 


